

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Jueves 3 de Abril de 1902

Año XXXI, Núm. 8.708

GRAN VARIEDAD DE

Estampas de primera Comunion y Recordatorios

Imp. de M. Parpal

EL PAPA EN LONDRES

Bajo este epigrafe, el «Daily News» publica curiosos detalles sobre la estancia de Leon XIII en la gran metrópoli cuando no era todavía más que el Arzobispo Pecci, á principios de 1846.

El «Grand Oldman» del Vaticano—dice el «Daily News»—es el único Papa que ha paseado por Piccadilly y que ha ocupado un puesto en la «tribuna de extranjeros distinguidos» («Distinguished stranger's Gallery») de la Cámara de los Comunes, donde tuvo la satisfacción de oír un discurso de Daniel O'Connell, el leader del partido irlandés en aquella época.

El Papa pasó en Londres todo el mes de Febrero, siendo huésped del embajador del Brasil durante los primeros días de su estancia, ocupando después un departamento en Piccadilly.

Joaquín Pecci admiró particularmente Regent-Street y pasó más de una tarde en Hyde Park.

Fué presentado á lord Palmerston por el embajador de Austria y asistió á una recepción en el Foreign Office. La reina Victoria, que ya le había encontrado cuando era Nuncio en Bruselas, le invitó á una recepción oficial en la corte y á otra gran ceremonia á la que asistía S. M.

Por aquella época el Arzobispo Pecci hablaba aceptablemente el inglés, y en este idioma se entendía con lady Seymour y con el doctor Whatly, Arzobispo protestante de Dublín, que mantuvo con el futuro Papa relaciones muy cordiales.

Durante su estancia en Londres el Papa Leon XIII ofició en dos iglesias: en la antigua capilla sarda, que se encuentra en la parte occidental de Lincoln's Inn Fields, y en Saint Mary's, en Moorfields, que fué la antigua Catedral católica de Londres.

Esta última iglesia ya no existe; ha sido recientemente demolida, y el solar vendido por el Cardenal Vaughan á una Sociedad financiera en la cantidad de 200.000 libras esterlinas (cinco millones de francos).

El viaje de Mr. Loubet á Rusia

PROYECTO DE LEY

Al pedirse por el ministerio de Negocios Extranjeros la consignación en el ejercicio de 1902 de un crédito de 500.000 francos, para los gastos de viaje á Rusia del presidente de la república, se ha presentado un proyecto de ley, en cuya exposición se hace constar.

Que el 21 de Septiembre último y al terminar la visita que hizo á Francia, á su ejército y á su marina, el empera-

dor Nicolás había decidido expresar al presidente de la república la impresión profunda que S. M. la emperatriz y él llevaban de la acogida que habían recibido del país y de los poderes públicos, impresión que desde el 20 de Agosto, le habían hecho presagiar la significativa manifestación de los Consejos generales recientemente elegidos.

En carta que el emperador Nicolás ha dirigido al presidente, lo invita en los siguientes términos á ir y asegurarse personalmente de la unanimidad y calor con que Rusia responde á los sentimientos de Francia.

«Bajo la impresión dulce y profunda de nuestra inolvidable estancia en Francia, la emperatriz y yo nos complacemos en esperar que el muy estimado presidente de la república francesa querrá próximamente procurarnos el real placer de volver á verlo, viniendo á pasar algunos días entre nosotros.

«Os será agradable, yo creo, recoger personalmente este nuevo testimonio de los unánimes sentimientos, calurosos y sinceros que unen á Rusia con Francia, su amiga y aliada.»

(Aquí termina la carta del czar y prosigue el preámbulo del proyecto de ley.)

«Al saber la aceptación del presidente, la representación nacional se asociará, sin duda, de todo corazón á esta demostración de la nueva y creciente fuerza de los lazos que unen á Francia con Rusia, para el desarrollo de su prosperidad y mantenimiento de la paz del mundo.

«Por este motivo tenemos el honor de someter á vuestra aprobación el siguiente proyecto de ley...»

Sigue la petición del crédito de quinientos mil francos para el viaje.

Este proyecto se ha presentado á la Cámara y al Senado por el presidente del Consejo y ministro del Interior y por los ministros de Negocios Extranjeros y de Hacienda.

En la Cámara de diputados el proyecto ha sido aprobado, sin discusión, por 469 votos contra 32.

En el Senado ha sido aprobado por unanimidad.

El robo cometido en el Vaticano

El proceso incoado con motivo del famoso robo de 450.000 libras cometido en el Vaticano hace un año próximamente, ha empezado á verse ante el Tribunal de Assises, de Roma. Hacen notar los periódicos italianos que es ésta la primera vez que el Vaticano hace uso de la justicia italiana.

Esta ha logrado apoderarse de tres de los autores; pero el principal acusado, un individuo de nombre Scotto, ha

conseguido burlar las pesquisas de la policía.

Entre los testigos que declararon en la primera sesión se hallaba monseñor Contini, administrador de las obras del Vaticano, quien aseguró que la caja de donde fueron extraídas las 450.000 libras se hallaba en un lugar ignorado hasta de la misma policía pontificia.

Siniestros marítimos en Enero

La administración del «Bureau Veritas» ha publicado la lista de los siniestros marítimos señalados durante el mes de Enero de 1902, de la cual tomamos los datos siguientes:

«Buques de vela señalados perdidos: 3 alemanes, 12 americanos, 19 ingleses, 4 chilenos, 2 daneses, 3 franceses, 3 italianos, 4 noruegos, 1 portugués y 3 rusos. Total, 54.»

Vapores señalados perdidos: 1 alemán, 1 americano, 14 ingleses, 1 chileno, 2 españoles, 1 francés, 1 holandés, 2 italianos y 2 suecos. Total, 25.»

Las causas de los siniestros han sido, en los buques de vela: 25 por embarrancamiento, 2 por abordaje, 1 por incendio, 4 por pérdida (á pique), 6 por abandono, 6 por condena y 10 sin noticias.

Y los vapores: 25 por embarrancamiento, 3 por abordaje, 2 por incendio 3 por pérdidas (á pique), 1 por condena y 2 sin noticias.

Las construcciones navales en 1901

El «Lloyd Register» acaba de publicar su acostumbrada estadística anual referente á la construcción de buques en los astilleros de la Gran Bretaña y en los principales del mundo.

Los astilleros ingleses han botado al agua durante el año 1901, 630 barcos mercantes, con un total de 1.524.739 toneladas, correspondiendo á la categoría de buques de vapor 591, con 1 millón 501.078 toneladas.

Los arsenales del Estado y los astilleros particulares construyeron 41 buques de guerra, cuyo desplazamiento total es de 211.969 toneladas.

Observa el «Lloyd Register» que las cifras alcanzadas por la industria de construcción naval británica han excedido con mucho las de años anteriores, no obstante haberse señalado los años de 1899 y 1900 como extraordinariamente fecundos.

Comparando el tonelaje botado durante el año 1901 con el de los dos anteriores, se observa el aumento de 108.000 y 82.000 toneladas, respectivamente.

De las 1.524.739 toneladas construidas corresponden á las casas navieras inglesas 1.167.802, ó sea casi un 77 por

100 de la cifra total de producción.

La industria marítima alemana encargó á los astilleros británicos 22 buques con 83.432 toneladas; la austro-húngara, 24, con 64.374 toneladas; la holandesa, 61.888 toneladas; la francesa, 20.609; la rusa, 25.684, y las colonias inglesas, 28.560.

La tendencia hacia la construcción de buques de gran tonelaje ha seguido acentuándose, como lo prueba el hecho de haber sido botados un vapor de más de 20.000 toneladas y siete de 11.600.

Los astilleros extranjeros han construido durante el mismo año 446 vapores, con 800.849 toneladas; 453 barcos de vela, con 291.951, y 82 buques de guerra, con 255.000, ocupando los tres primeros puestos, desde el punto de vista de la producción, los Estados Unidos, con 380.000 toneladas; Alemania, con 218.000, y Francia, con 177.000.

En la actualidad se halla repartido el trabajo en los astilleros británicos del siguiente modo:

Las factorías navales del Clyde tienen en construcción 161 barcos, con 451.830 toneladas; las del Tyno, 84, con 257.919; las de Wear, 41, con 177.437; las de Tees, 28, con 92.340; en Belfast, 24, con 215.881; en Bosrow, 8, con 22.055.

Los arsenales del Estado ingleses tienen en construcción 15 buques de guerra, con un desplazamiento total de 155.200 toneladas, y los astilleros particulares 35 barcos de igual clase, con 311.600 toneladas.

Estos últimos construyen también, con destino á Gobiernos extranjeros, 10 buques de guerra, con 21.725 toneladas.

LA SITUACION DE FILIPINAS

A uno de los periódicos de esta corte escriben desde Manila, lo siguiente:

«Es tan grande el estado de intranquilidad que reina en el Archipiélago, á consecuencia de un anunciado y próximo levantamiento, que la gente pacífica huye de las provincias y se refugia en Manila, único punto donde cree hallarse segura. Esta circunstancia consigue tal aumento de población, que aquí vivimos hacinados, dando lugar á que el estado sanitario de la población sea bastante mediano, y á que se hayan reproducido los casos de peste bubónica, que ya las autoridades habían dado por terminada.»

El Gobierno americano, deseoso de sacar dinero por todas partes, ha creado otro nuevo impuesto (el de consumos), que ha venido á agravar la situación de carestía que se venía notando desde hace tiempo. Toda clase de mercancía que llega de las provincias paga un tanto por derecho de mercado ó con-

sumo al ser introducida en Manila.

Acaban de celebrarse, por votación, las primeras elecciones de gobernadores civiles en las provincias del Archipiélago. No todos los elegidos lo han sido á satisfacción del pueblo.

De Batangas, La Laguna y Samar siguen llegando ecos fatales de la guerra.

Del último punto, las noticias acusan recientes descalabros en los americanos. Lueban todavía no se ha entregado.

La cuestión monetaria sigue causando aquí grandes trastornos económicos en todos los órdenes.

Llega á tanto el agio en este sentido, que en las Filipinas circulan como buenas monedas de plata y cobre, además de la españolas y americanas, de China, Malaca, Colonias Holandesas, Haway y Hong-Kong.

La moneda americana tiene un premio de 112 por 100.

En las provincias de Rizal y Tarlac siguen descubriendo conspiraciones contra los nuevos dominadores, verificándose muchas é importantes prisiones.

La agricultura, casi muerta; la ganadería ha desaparecido por completo de estos fértiles terrenos, y no se vislumbra finalidad ninguna en la anómala situación que reina en el Archipiélago.

De América siguen llegando transportes que conducen á las islas tropas, maestros de Escuela y mineros sin trabajo, que vienen engañados por las noticias falsas que han recibido de las supuestas riquezas de este suelo. Desengañados y faltos de lo necesario para la vida, se les ve vagar por estas calles, y por fin volver á su tierra de limosna.

LOS SOCIALISTAS Y EL 1.º DE MAYO

El comité nacional del partido socialista obrero ha dirigido una alocución á los trabajadores con motivo de la próxima fiesta de 1.º de Mayo. En ella se advierte á la clase proletaria que faltando solo poco más de un mes para que la jornada anual tenga lugar, hay que trabajar para que supere en potencia y solemnidad á la de los años anteriores.

Hace ver la necesidad de una legislación protectora del trabajo, y expresa el convencimiento de que no pasarán muchos años sin que la jornada de ocho horas rija en todas las industrias.

Reconoce la bondad de que la manifestación de 1.º de Mayo continúe conservando el carácter pacífico, consiguiendo que son falsos revolucionarios los que quieren á todas horas desórdenes y motines, perturbando la organización obrera, provocando estados de guerra, haciendo que pierdan la vida infelices trabajadores, enviando á otros al hospital ó á presidio y retrasando con tan torpe proceder el avance de las legiones proletarias.

Termina la alocución, que firman Pablo Iglesias y Juan José Morato, haciendo un llamamiento á los obreros industriales, á los agrícolas y á los intelectuales para dedicar el indicado día á sus ideas é intereses.

NOTICIAS

La Reina de Inglaterra ha ido á Copenhague con ocasión del octogenario del Rey Cristián.

El soberano dinamarqués reunirá en su mesa estos días á la mayor parte de los miembros de la familia real.

Han llegado ya á su palacio la Emperatriz heredera de Rusia, María Fedorowna y el duque y la duquesa de Cumberland y la Reina Alejandra de Inglaterra que, como decimos, ha salido de Londres.

Un «record» de nuevo género, el de la resistencia en el piano, acaba de ser batido en Marsella por el profesor Gustavo Garnier.

Este incansable pianista se ha llevado «veintisiete horas» seguidas tocando sonatas, nocturnos, estudios y trozos de ópera.

Comenzó el lunes Santo, á las nueve de la mañana y hasta el martes á mediodía no cesó de golpear las teclas.

No tuvo más descanso que media hora, durante la cual, como parecía congestionado y excitadísimo, hubieron de propiciarle un masaje.

Por lo demás, Gustavo Garnier no ha hecho una cosa del otro jueves. Y si no, aquí están nuestros organilleros, que se pasan, no un día, sino una semana entera, dale que le das al piano de manubrio.

El príncipe de Bulgaria ha sido invitado por el Czar á las grandes maniobras militares que se preparan en Rusia.

La invitación ha causado en el país singular regocijo, y en todo el principado se preparan fiestas en honor del poderoso autócrata de las Rusias, que se ha dignado invitar al soberano de un país tan pequeño.

El «Journal de Bulgarie» da, con este motivo un descomunal «bombo» á S. M. I.

Conocida es la Exposición que prepara para el año próximo de 1903 el Estado de la Luisiana.

En esta Exposición gastarán los Estados Unidos la suma de 250 millones de dólares.

Ha de sobrepujar en magnificencia á la de Chicago. El terreno en que quedará emplazada tiene una extensión doble que la anterior. Solamente el palacio de Agricultura tendrá 215 metros de un lado, por 610 de otro.

La futura Exposición es ahora un bosque inculto, cubierto de altísimos árboles, situado á la entrada de la población de San Luis; nunca hasta ahora habían puesto en él sus manos los hombres.

El 29 de Diciembre pasado cayó el primer árbol del inmenso parque, que muy en breve, antes de terminar el año, será convertido en una nueva población.

Los organizadores creen que podrá inaugurarse la Exposición el día 30 de Abril de 1903, día memorable que marca el aniversario de la adquisición por los Estados Unidos de la Luisiana, comprada á Napoleón I por la bagatela de 615 millones de francos.

En diez y seis meses tendrán que cubrir de edificaciones los americanos una superficie de 600.000 metros cuadrados.

Se acaba de imprimir en Alemania un volumen curioso y extravagante. Se titula «Diccionario de las injurias», y en él están, cuidadosamente anotados, los 2.500 insultos que hay en la lengua de Goethe.

En lugar de ir puestas en orden, alfabético, las injurias se clasifican así: primero, contra los hombres; segundo, contra las mujeres; tercero, comunes á ambos sexos; cuarto, contra los niños; quinto, injurias contra las profesiones, contra los políticos, contra los cómicos, contra los banqueros, etc., etc.

Ante la serie de dificultades que ofrece el «comfort» del «Montcalm», buque en el cual el presidente Loubet hará su viaje á Rusia y ofrecerá una comida á los Czares, preocupase mucho la burguesía francesa.

«Le Figaro» pide que se construya con fondos del Estado un «yacht presidencial», tomando por tipo y modelo el «Hohenzollern», del Emperador de Alemania.

Los periódicos ingleses publican curiosos detalles sobre la expedición de Enrique de Windt, que se propone atravesar el Estrecho de Behring.

Dicho señor llegó á Yakontsk á principios de Febrero, procedente de París, en compañía de varios amigos y criados.

Desde Irkoutsk, el viaje fué muy difícil y penoso, á causa de las nieves y de los frios.

La temperatura alcanzó á 50 grados bajo cero.

Los expedicionarios, á pesar de que dispusieron de 700 caballos, no pudieron avanzar más que á razón de dos kilómetros cada día.

Las autoridades de Yakontsk aconsejaron á los viajeros que no prosiguieran la marcha hacia el Norte hasta que cesaran los frios, que han sido este año extraordinarios; pero, á pesar de esto, la expedición siguió adelante, no habiéndose recibido de ella noticias posteriores.

Los diarios alemanes, ocupándose en el viaje del mariscal Wolseley al África del Sur, insisten en considerar este suceso como debido á la iniciativa del rey Eduardo, deseoso de conocer el verdadero estado de la campaña y de poner término, si es posible, á los enormes sacrificios que viene costando á la nación inglesa en hombres y dinero, aun sin tener en cuenta el desprestigio que recae sobre la misma.

El rey de la Gran Bretaña desearía una paz honrosa antes de las fiestas de su coronación.

Con este motivo se le atribuye la frase de «ya tenemos bastante con una Irlanda», relacionada con los propósitos de nuevas conquistas.

En el desierto de Sahara se han hecho algunos sondeos en busca de agua, lográndose un gran éxito en Foggaretre Zona, donde se ha descubierto un nacimiento á 48 metros de profundidad.

El pozo artesiano abierto da un caudal de 380 litros de agua potable por minuto.

Este resultado ha alentado á hacer otro pozo artesiano en In Salah.

El kaiser, deseoso de demostrar su agradecimiento á la hija del presidente de los Estados Unidos, la que, como se recordara, ha servido de madrina en el bautizo del «Meteoro», acaba de dar al nuevo yate militar «D. 2», de esta-

ción en Wilemshafen, el nombre de «Alice Roosevelt».

La prensa británica, en general, dice que ha llegado la hora de ocuparse seriamente en la revisión de los tratados de comercio con China.

El almirante de la escuadra rusa en el Extremo Oriente prepara grandes maniobras, que se verificarán en las costas meridionales de Corea.

Se habla mucho en Londres de un descubrimiento (que, de ser cierto, resultará de extraordinaria importancia) llevado á cabo por los ingenieros Armstrong y Orlny. Según parece, han encontrado el medio de transmitir la fuerza eléctrica sin necesidad de hilos. La energía eléctrica gracias á este descubrimiento, podrá ser transmitida fácilmente á través de los aires.

Los Sres. Armstrong y Orlny han invitado á la prensa inglesa para que envíe representantes á las experiencias prácticas del nuevo descubrimiento, que habrán de verificarse en breve.

«La Patrie» propone, con motivo de la coronación del Rey Eduardo el día 26 de Junio próximo, que se haga en todo el mundo una manifestación de simpatía á los boers.

Comunican de París que una explosión de dinamita ha echado á tierra el puente que hay sobre el río Torbio en las inmediaciones de Tavernay (Autun).

Créese que la explosión ha sido preparada por unos malechóres de la localidad.

PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

PRIMERA QUINCENA DE ABRIL

Será movida y accidentada, porque actuarán sobre la Península varias depresiones que ocasionarán lluvias persistentes y temperaturas impropias de la estación en muchos días.

Los cambios atmosféricos más importantes se desarrollarán del 1 al 3, del 5 al 6 y del 10 al 12.

Martes 1.º—El núcleo borrascoso principal se hallará al Noroeste de España, y un movimiento secundario actuará por el Sudoeste. Lluvias con algunas tormentas en gran parte de nuestra Península y descenso de temperatura.

Miércoles 2.—Hacia la bahía de Vizcaya estará el núcleo del Noroeste, que habrá perdido intensidad; pero aumentará la depresión del Sudoeste y otras fuerzas procedentes del mar del Norte llegarán al Mediterráneo superior. Seguirán las lluvias en la generalidad de nuestras regiones, registrándose las más abundantes en Andalucía y se acentuará el descenso de temperatura.

Jueves 3.—La depresión de Sudoeste pasará á los parajes de Argelia, y allí acudirán también las fuerzas del Mediterráneo superior. Continuará el mal tiempo de lluvias con algunas tormentas, particularmente en las regiones del Mediterráneo, y soplarán los vientos del primero y segundo cuadrante, que sostendrán la temperatura baja.

Mejorará la situación atmosférica el viernes 4; pero esta mejoría no será completa ni duradera, porque todavía quedarán en el Mediterráneo restos de la depresión de los días anteriores, y al propio tiempo avanzará hacia Galicia otra invasión oceánica, que habrá pasado el 3 por el Norte de los Azores.

Del 5 al 6 estará dicha invasión del Atlántico en el golfo de Gascuña y producirá un régimen chubascoso, en especial desde el Noroeste y Norte al centro, con vientos fuertes del tercero y cuarto cuadrante y temperaturas inferiores a la normal.

Al trasladarse el lunes 7 al Mediterráneo superior la depresión de Gascuña, disminuirán los chubascos, que se limitarán a las regiones del Norte y Nordeste, y mejorará el tiempo; pero solamente hasta el 8.

La aparición de un núcleo de bajas presiones por el Oeste de la Península, ocasionará el 9, y especialmente el 10, algunas lluvias y tormentas, en particular desde Portugal y Galicia al centro.

Viernes 11.—Se complicará la situación meteorológica, porque llegará una nueva depresión al Noroeste, y al mismo tiempo otras fuerzas perturbadoras, procedentes del Sahara, avanzarán sobre nuestras regiones. Lluvias bastante generales y tormentas, con vientos del segundo y tercer cuadrante.

Sábado 12.—La depresión del Noroeste pasará al golfo de León, y los elementos perturbadores de Africa se encaminarán hacia Baleares. Continuará el mismo régimen del día anterior y bajará la temperatura.

Los centros productores del mal tiempo se alejarán de nosotros el domingo 13, y por lo mismo, aunque todavía se registrarán en este día algunas lluvias, principalmente en las regiones vecinas al Mediterráneo, subirán ya las presiones y empezará a establecerse el equilibrio atmosférico, que nos traerá buen tiempo, por lo menos hasta el 15.—SFEJJOON.

«La Correspondencia Militar» que viene haciendo una campaña digna en favor de los sargentos, pidiendo con insistencia, un día y otro, la creación de la clase de suboficiales tan indispensable en los ejércitos, dice en su edición del 26 de marzo:

«Sería de un efecto inmejorable el que se creara la clase de suboficiales antes de la coronación del Rey, para que en las fiestas con que se ha de solemnizar la fecha del nuevo reinado, pudieran lucir sus insignias los que alcanzaran tal empleo.

No queremos añadir nada respecto al buen efecto que la medida produciría en las clases de tropa, porque á nadie se le oculta que habría de ser inmejorable al encontrarse con un porvenir de que hoy carecen.

El general Weyler no debe vacilar en adoptar una medida que, tanto en la parte moral de la institución, como en su organización sería fuente de grandes beneficios.»

Muy bien apreciable colega; podemos asegurarnos que vuestros levantados propósitos de propaganda en favor de la clase de sargentos, condenada á no salir del paso ni de ese cortapisa que mata sus ardientes inclinaciones á la vida del Ejército; han despertado un vivo sentimiento de simpatía y de eterno agradecimiento en la de esta isla.

En la opinión general está la reforma que nos ocupa, lo mismo que otras de trascendencia que debieran implantarse por decretos, acto seguido; por que afectan directamente á la organización que necesita el Ejército y el bien de la Patria.

El Alcalde de Alayor cita, llama y emplaza á los mozos Antonio Verger Fortuny, José L'opis Campo y Miguel Carreras Pons, los cuales, por no haber asistido al acto de clasificación y declaración de soldados, han sido declarados prófugos.

Sangre rica

Cómo los niños crecen sanos y robustos

Los niños cuyo desarrollo y crecimiento no se efectúa de modo normal y sano, rara vez necesitan que se les medique con drogas fuertes. Lo que necesitan es de un tratamiento como lo indica la siguiente carta:

«Lérida, 13 Marzo de 1901.—S. Antonio, 27 y 29. Muy Sres. míos: Mi hijo Pedro, de 4 años de edad, desde algún tiempo, y sin causa aparente (bien que de constitución débil y delicada), perdió por completo las ganas de comer y naturalmente cayó en una gran debilidad y anemia.



Pedro González

Por consejo del médico le hicimos tomar la Emulsión Scott á la que cobró mucho gusto y reclamaba de preferencia á toda otra glosina. El resultado de esa medicación fué verdaderamente sorprendente, por cuanto el niño recuperó en breve su buen apetito, su buen color y mayor desarrollo. Por el retrato que les adjunto pueden juzgar de su actual buen estado de salud y semblante. Agradecido á la bondad de su excelente preparado no dejaré de recomendarlo en toda ocasión que se presente.

De usted atento S. S.

MANUEL GONZÁLEZ.

La Emulsión Scott vence de todas las tendencias al des. aste del sistema. Es un compuesto de aceite de higado de bacalao, hipofosfitos y glicerina, en el que el gusto del aceite queda completamente disimulado y lo hace de fácil digestión. La Emulsión Scott ayuda á digerir, estimula el apetito, enriquece la sangre, reconstituye el organismo entero, de una manera mucho más natural de lo que pudieran hacer el uso de drogas. Evitad á vuestros hijos el uso de remedios secretos; dadles la Emulsión Scott que es bien conocida y preconizada por todo el mundo médico, y con ella no cabe duda de la necesidad de otro remedio. La legítima Emulsión Scott lleva en el env. ltorio de cada frasco nuestra marca de fábrica: un hombre cargando á cuestas un gran bacalao.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsímil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueto.

Corre el rumor que en la noche de ayer tres sujetos promovieron un altercado contra uno de los serenos vigilantes de Alayor; uno de los tres sujetos aludidos ha sido conducido hoy por la Guardia civil, á esta ciudad, estando detenido en la casa-cuartel de dicha fuerza.

Al propio tiempo, se dice también, que los otros dos individuos, que habían llegado á esta ciudad, han sido conducidos á Alayor para declarar ante aquel Juzgado municipal.

Ha sido concedido el pase á la situación de supernumerario sin sueldo al comandante del batallón de Artillería de plaza de esta isla, D. Jorge Calvo y Pérez de Lara.

Recomendamos de la manera más eficaz á cuantos sufran dolores reumáticos, y hayan inútilmente ensayado varios medicamentos sin resultado, prueben la «Poción y Linimento de Grau Ingada», de Barcelona, y se convencerán por sí mismos de lo maravilloso de sus resultados.

Venta en Mahon: principales farmacias.

El próximo domingo la iglesia parroquial de Ntra. Sra del Carmen, celebrará la procesion para el cumplimiento paschal de los enfermos é impedidos de su distrito parroquial.

En las parroquias de Sta. María y de S. Francisco, estânse preparando en la debida enseñanza los niños y niñas que

el próximo domingo han de recibir por vez primera la Sagrada Eucaristía.

El ministro de Hacienda ha dado orden al Banco de España para que se haga cargo de las obligaciones del Tesoro suscritas á tres meses y que han vencido el día 31 de Marzo último.

Los tenedores que no quieran reintegrarse del capital desembolsado, tendrán que renovar sus obligaciones por otros tres meses, y que devengarán, como las emitidas á seis meses, al 3 por 100 de interés.

Las nuevas obligaciones que se emitan vencerán en 3 de Junio próximo.

Esta tarde han salido de regreso para Ciudadela, los Sres. Licenciados D. Roque Coll, Maestrescuela de la Diócesis y D. Miguel Dalmedo, y á la vez, catedráticos del Seminario.

También han salido para Ciudadela á continuar sus estudios en dicho centro docente, los seminaristas que vinieron á pasar las fiestas de Semana Santa y Pascua en compañía de sus respectivas familias.

Deseámosles feliz viaje.

Esta mañana había densa neblina en la costa de esta isla, de modo que desde Villa Carlos apenas se distinguía la Mola; la niebla ha ido disipándose al avanzar el día, aunque no del todo, reproduciéndose en las últimas horas de la mañana y primeras de la tarde, lo cual se supone ha motivado que el vapor correo que hace escala en Ciudadela haya tenido que modificar su marcha en demanda de este puerto, por lo que en los momentos en que escribimos estas líneas, cinco de la tarde, no había llegado.

Pesetas 125,000 Pesetas

CONCURSO ORNITOLÓGICO

Cosa enteramente nueva é interesante. Lean ustedes lo que vamos á hacer. Ustedes pueden ganar 125,000 pesetas en especie. Nuestro concurso tiene por objeto de saber quien puede hacer la mas larga lista de nombres ó especies de pajaros con las letras tomadas en la lista que sigue:

W P O Z O G Y K Q U L J A C P R T H M S
D R I D G P N I L V B R D I N W A F H T X

Nosotros aceptaremos como pertenecientes á la clase de pajaros todas las especies de las tribus aladas sea que se hablen en pájaros de corral ó otros. Ustedes pueden emplear las letras aquí arriba tantas veces cuantas sean necesarias para formar el nombre de un pájaro, por ejemplo, Becada, Andurrio, Bruja, etc.

Toda persona que hará una lista de 25 nombres, ó mas, todos diferentes, tendrá absolutamente gratis un magnifico premio del valor de 5,000 pesetas, las que harán menos de 25 nombres, recibirán

PREMIOS IMPORTANTES DADOS CADA DIA

Cuando han hecho la lista llenen la fórmula del aviso aquí abajo, mándenola con un sobre y estampilla y con la dirección de ustedes. Entonces si ustedes obtienen un premio y desean recibirlo, tendrán que abonarse á nuestro diario, «El Mundo Ilustrado...» Daremos un premio á todas las personas que nos manden una lista de 25 nombres de pajaros y su distribución será hecha como sigue: a la mejor lista legada cada día, un reloj de oro; por la segunda, un magnifico servicio para té; por las otras siete que siguen, un diamante Konrad Sakih y una sortija con un rubí; por la solución siguiente una pieza de oro, y por todas las otras premios de cierto valor. Estos premios serán enviados cada día. Ustedes no tendrán que esperar mucho tiempo para conocer el resultado. No se trata de rifas, todas las soluciones recibidas en el día sea en la mañana que en la tarde, toman parte al concurso de la misma manera.

La sola cosa que tienen ustedes que hacer es de enviarnos este aviso, con su lista, y si está en la mejor entre las que se han recibido durante el día, ustedes tendrán derecho á un reloj de oro, al servicio para té, ó otros premios conforme á la clasificación que ustedes han obtenido. Nosotros les garantizamos que ustedes obtendrán un premio. No hay ningún interés para engañarlos. Nosotros deseamos poseer un millón de lectores, contenidos de nuestro diario, y por esta razon no pedimos el dinero que les tocará por la solución que habrán hecho. Todos los días á las cuatro los examinadores se reunirán para juzgar las mejores soluciones recibidas, y designar los premios concedidos á los competidores. Les escribiremos en el acto para notificarles el premio que les ha sido concedido, y si ustedes están completamente satisfechos, pueden enviarnos el importe de su abono al «Mundo Ilustrado...» y el premio les será enviado á vuelta de correo en un paquete postal bien embaldado. A las personas de poco juicio parecerá imposible que nosotros podamos hacer una tan gigantesca oferta, pero como poseemos el dinero, los medios y la reputación, sabemos exactamente lo que hacemos, y si podemos conseguir un millón de abonados, gracias á esta grande idea, no dudamos que este millón de lectores, no titubearan en recomendar con ardor nuestro diario «El Mundo Ilustrado...» á todos sus amigos, y por lo consiguiente ayudarán á la difusión del Diario. Tenemos la intención de gastar 125,000 pesetas para estos concursos, y cuando esta cantidad estará acabada, nos reservaremos el derecho de hacer publicar un aviso anunciando que el concurso ha terminado. No esperen demasiado tiempo antes que sea tarde. Este concurso estará abierto hasta el 10 de Enero de 1902.

Daremos un premio especial de 1,250 pesetas, independiente de todos los otros premios, á la persona que nos enviara la lista reconocida por la mejor, y mas artísticamente hecha. Nuestro Comité hará cada día la distribución de los premios indicados aquí arriba, pero el premio especial de 1,250 pesetas solamente será acordado el mes de Marzo, 1902. Aceptamos todos los nombres de pájaros que se encuentran en el diccionario. El «Mundo Ilustrado...» tiene muy buena reputación, y es conocido por tener sus promesas. Las referencias pueden ustedes tenerlas por todas las agencias de publicidad y negociantes en Londres.

Nombre _____
Direccion: «El Mundo Ilustrado», 626,
Chiswick High Road, Londres, W.,
Inglaterra. 5

Telegramas

El Bien Público

Madrid 3.

París.—Algunos diputados españoles están gestionando, para que el mitin franco-español que debía tener lugar en París, se verifique en Bruselas.

Madrid 3.

Telegrafían de Santander que al regresar esta madrugada un tren especial á Barcena, se hundió una pared de la fábrica de electricidad, ocasionando cinco muertos, y doce heridos, seis de estos de gravedad. Han ingresado en el Hospital.

Madrid 3.

En el consejo de ministros tenido ayer, el de la Guerra general Weyler, anunció una subasta para la compra de aparatos y máquinas de iluminación á larga distancia, con destino á la plaza de Mahon.

Madrid 3.

Los ministros de la Guerra y de Marina, llevaron ayer á la firma de la Regente, la concesion de algunos mandos y recompensas.

Cerca de Pretoria ha descarrilado un tren que conducía tropas.

Madrid 3.

Después de la firma del presidente del Gobierno con S. M. la Reina se han reunido los Ministros en el Consejo que se había anunciado.

S. M. el Rey no asistió á la reapertura de las Cortes.

Madrid 3.

En el Consejo de ministros presido por la Reina Regente, el señor Sagasta ha informado á la Soberana del programa ministerial del nuevo Gobierno.

Se ha firmado la autorización para leer el proyecto relativo al Banco.

Madrid 3.

Se ha firmado el Real Decreto de la Gran Cruz del Mérito Militar á favor del Presidente de la República del Ecuador.

También se han puesto á la firma de la Regente otros decretos.

Madrid 3.

Ha sido abierta la nueva legislación en el Congreso.

Asistió una regular concurrencia de diputados y la mayoría de los ministros.

El Presidente del Gobierno señor Sagasta leyó el decreto de reunion, abriéndose inmediatamente la sesion para la eleccion de Presidente.

Telegramas de «La Maritima»
Barcelona 3.

Fondeado «Isla de Menorca» á las ocho y media sin novedad: calma y niebla.—Ginart.

SALES JULIA

Tots els que tinguin el ventrell delicat

ab tendencia a cor-agre, usin ditas SALES en lloch de las ayguas de Vichy, y obtindran millor resultat, ab major economia —De venda al preu d'una pesseta la caixa metalica, luxosament litografiada, contint 12 papers pera preparar 12 litres d'aygua —Demansinse en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Piassa del Angel; Reynald Herreros, Rambla Flors; J. Julia, Bonavista, 9, Gracia, y principals.

A MAHÓ, LOS SEÑORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDELLA, EL SEÑOR ARGUIMBAU

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Benito Negro confesor, Ricardo obispo y confesor, Benigno mártir y Raimundo confesor.

Santo de mañana.—S. Isidoro arzobispo de Sevilla y doctor.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Anunciacion en S. Francisco.

Cotizacion oficial

Madrid 2.—4 t.	
4 por ciento interior.	72'00
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort	93'15
Billetes Hip. Cuba, 86.	00'00
Idem id. del 90.	00'00
Acciones Banco España.	441'00
Comp. Arrend. Tabacos.	000'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París a la vista.	37'45 a 37'40
Londres a la vista.	34'36 a 34'55
Idem a 80 días vista.	00'00 a 00'00
Idem a 90 id. id.	00'00 a 00'00

BANCO DE MAHON

Cotizaciones locales

	Dinero	Papel
Industrial Mahonesa...	00'00	70'00
Banco de Mahon.....	00'00	40'00
Eléctrica Mahonesa.....	00'00	25'00
Sdad. Gral. Alum.....	102'00	105'00
Marítima.....	000'00	00'00
Maquinista Naval.....	107'00	00'00
Obligaciones Municips. .	71'00	00'00

Mahon 3 Abril 1902.

MATADERO

Reses cortadas los días que a continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 24 Marzo.—1 buey, 238 kilos, Cugalló Gran; 1 vaca, 162, estancia de Benito Orfila; 1 ternero, 204, Biniet Vey; 1 id., 114, Jaime de la Cova; 1 id., 107, Alcaldús de Pedro (Alayor); 1 id., 148, St. Gabriel (Ferrerías); 1 ternera, 115, vergel d'és Pi; 8 carneros, 78, Biniet Vey; 4 id., 38, Capifort; 2 id., 26, Cudía Cremada de Marcos, y 3 id., 38, Binicalaf Nou.

Día 25.—No se degolló ninguna res.

Día 26.—4 carneros, 75 kilos, Lorenzo Vinent; 1 id., 25, Rafael Juliá (Mercadal); 4 id., 33, ses Fonts Redonas de Baix (Alayor), y 1 cerdo, 77.

Día 27.—5 carneros, 47 kilos, Binibeca Vey; 4 id., 40, son Tema (Mercadal); 6 id.,

90, s'Illa d'en Culom; 4 id., 51, 2 d'és Lloch Nou de Miguel y 2 de Bartolomé de Forma; 4 id., 48, Binixica se Torra; 2 id., 32, Lloch Nou d'en Guerrigueta; 4 id., 42, Albranca Vey (S. Cristobal); 2 cabras 10, son Vidal (Mercadal), y 3 cerdos, 86

Día 28.—1 buey, 253 kilos, Furregut Nou (Mercadal); 1 id., 282, se Turreteta (Ciudadela); 1 id., 317, Cugallonet; 1 ternero, 214, Binierroga Vey; 1 id., 369, s'Ertiga Vea (Alayor); 1 id., 133, Ruma Nou (Ferrerías); 5 carneros, 51, Gabriel Vanrell; 7 id., 90, 5 de Binicalaf y 2 de Momplé; 30 id., 291, Lorenzo Vinent; 8 id., 103, s'Espeumé Vey; 5 id., 47, Torra Vea (S. Cristobal), 3 id., 29, Albranquilla (idem); 10 id., 111, Turdunell de Baix; 2 id., 35, Rafael Juliá (Mercadal); 3 id., 32, se Cudía; 2 id., 26, Lloch Nou d'en Guerrigueta; 3 id., 31, Binidelinet; 3 id., 30, Algarruvet; 2 id., 25, Binlati; 7 id., 80, Lloch Nou; 1 id., 26, Turelló de Pons; 4 id., 40, St. Tomás (Mercadal); 12 id. y 4 cabras, 147, propios; 4 cabras, 22, son Vidal (Mercadal), y 3 cerdos, 95.

Día 29.—1 ternero, 90 kilos, Binierroga Vey; 1 id., 348, Malbuger Vey; 1 id., 185, id.; 1 id., 122, Algarruvet; 1 id., 135, es Berranch de Orfila (S. Luis); 1 carnero, 16, es Peu del Toru (Mercadal); 8 id., 81, propios; 4 id., 28, son Tema (Mercadal); 5 id., 63, Alcalduset; 9 id., 75, Lorenzo Vinent; 5 id., 78, Luis Carretero; 8 id., 100, 5 de Binilleutí Vey y 3 de se Cudía, y 4 id., 35 Binierroga Vey.

Día 30.—1 ternero, 160 kilos, S. Pera de Ruma (Ferrerías), y 2 carneros, 20, estancia es Uis Grosus.

Día 31.—1 vaca, 188 kilos, Furregut Vey (Mercadal); 4 carneros, 51, Mungofra Nou; 1 id., 27, Miguel Pons, y 2 id., y 2 cabras, 39, Turelló de Mascaró.

LA MARITIMA

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES

En cumplimiento de lo preceptuado por la Direccion General de Correos y Telégrafos las salidas de los vapores correos de esta isla en las líneas de Mahon a Barcelona directo, de Mahon a Palma, y de Palma a Mahon, desde 1.º de Abril a 30 Septiembre próximos, tendrán lugar a las 18 en vez de las 17 que hasta ahora han venido efectuándose.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Mahon 24 Marzo 1902.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de vapores.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull. 7

Sociedad general de transportes marítimos a vapor de Marsella

Servicios del mes de Abril 1902

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Marzo directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona para Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés el día 15 de Abril el vapor ORLEANAIS el día 26 de

Consiguarlos en Barcelona, Ripol y C.ª. Dormitorio de San Francisco, 25, Príncipe, Barcelona.

Las riquísimas OSTRAS del Fonduco se venden a peseta la docena. 2-3

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra incendios y explosiones

A PRIMA FIJA

Treinticinco años de existencia

DOMICILIO SOCIAL: Dormitorio de San Francisco, 5, Barcelona.

(Edificio de su propiedad.)

Garantías: Pesetas 17.415,000

DIRECCION: Sr. D. Fernando de Delas y de Falpi, propietario.—Sr. D. José M.ª de Delas y Miralles, propietario.

Esta Compañía, creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido y goza de la mayor confianza en el país por la doble garantía que ofrecen su capital social y reservas, invertidas en su mayor parte en magníficos edificios situados en las principales calles de Barcelona, y la respetabilidad de las personas que la constituyen.

Comprueba el desarrollo que han obtenido los capitales asegurados, pues en 31 Diciembre de 1899 se elevan a la suma de Ptas. 955 921,720'18, así como los 5487 siniestros satisfechos, cuyo total importa la respetable suma de Ptas. 6.977,797'95.

Asegura todas las propiedades, muebles e inmuebles que pueden perecer bajo la acción del fuego, así como los estragos causados por la caída del rayo y las explosiones, de cualquier naturaleza que sean.

En caso de siniestro, los perjuicios se fijan, previa declaración a la Compañía, por convenio con el asegurado ó por una peritación extra-judicial, sin otra formalidad alguna, y su importe se paga al contado sin deducción de ninguna clase.

Ofrece a los asegurados, sobre otras compañías de su clase, la ventaja de que cualquier cuestión que surgiera del contrato se resuelve en España sin tener que someter a los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni sujetar a las leyes de otros países ni a los conciertos internacionales las reclamaciones que procedan en su caso, sino que los asegurados tienen la inestimable facilidad de entenderse, en todo caso, con la Direccion general de la Compañía y llegar a un acuerdo en las cuestiones de mas difícil interpretación.

Sub-Director en la Isla de Menorca: D. Pascual José Hernandez Deyá, 7, Mahón.

PARA VENDER

Lo está la casa calle Alemañy (San Luis). Para informes, Hannover 28. 2-2

PARA VENDER

Con muy buenas condiciones una casa y tienda de comestibles muy acreditada. Informes, calle Hannover, n.º 8, Plaza Vieja. 8-8



VACUNA

Llegada la estación mas favorable para las vacunaciones, desde hoy se encontrará fresca y muy buena.

Cursach, Cirujano, Cos de Gracia, 4

Para vender a precio módico

Lo están las fincas siguientes:

Una casa calle Cos de Gracia, n.º 69.

El espacioso local calle de Bellavista, n.º 6, propio para varias industrias; contiene grandes cuadras, sótanos y colosal algibe con abundancia de agua. Hallase en dicho local una completa instalacion para la fabricacion de jabones, comprometiéndose su dueño enseñar al comprador la fabricacion de dicha industria.

Informes, plaza del Príncipe, n.º 17. 7-8

PARA VENDER

Lo está la casa calle de las Moreras, n.º 48. Informes en la misma. 1-3

EN VENTA

Lo está una viña situada en el punto conocido por «Sas Rocas Lli-sas»; y una casa en la calle Prieto y Caules, n.º 110. Informes en la misma. 1-8